

# Después de un mes retoman las clases en los establecimientos municipales de la comuna

**EDUCACIÓN.** El período considera las vacaciones de invierno, además de dos interferidos y una semana adicional de receso que será recuperada al finalizar el año escolar, y las jornadas de reflexión docentes.

Willy Briceño Romero  
 redaccion@mercuriocalama.cl

A partir de la presente jornada retoman las clases los establecimientos educacionales municipalizados en la comuna de Calama, los cuales iniciaron el receso de las vacaciones de invierno el miércoles 19 de junio aprovechando un interferido que extendieron posteriormente con una semana adicional de permiso para disminuir el riesgo de contagio de las enfermedades respiratorias por las bajas temperaturas y la transmisión de virus en esta temporada, que recuperarán al concluir el período respectivo del año escolar 2024,

Además, de otro interferido al iniciar esta semana, para continuar con las jornadas de reflexión docente dispuesta por el Ministerio de Educación (Mineduc), que concluyó ayer. Es así, que para hoy se espera el retorno de prácticamente 21 mil estudiantes del sector municipalizado a las clases de forma regular en la comuna de Calama.

Cabe señalar, que durante la semana algunos colegios subvencionados y particulares retomaron las clases, y la totalidad de estos, de acuerdo al calendario regional de la Seremi de Educación, a partir del lunes 22 de julio, dando inicio de esta forma al segundo semestre regular del año escolar para este año.



A PARTIR DE HOY SE COMIENZAN A RETOMAR LAS CLASES EN LOS ESTABLECIMIENTOS EDUCACIONALES MUNICIPALES DE LA COMUNA DE CALAMA.

## RECOMENDACIONES

Si bien, para la presente jornada se contemplan temperaturas mínimas por sobre los cero grados en la comuna de Calama, el subdirector médico subrogante del Hospital Carlos Cisternas de Calama, Jaime Toro, manifestó que "llega lamentablemente el final de las vacaciones de invierno para los escolares, y esto genera algunos retos y algunos riesgos por supuesto, porque vuelven a existir reunión de niños, vuelven a estar en espacios cerrados como son las salas de clases, y por supuesto tienen algunos riesgos asociados a las enfermedades respiratorias".

"Porque todavía estamos

en invierno, porque todavía estamos con las bajas temperaturas, y esto por supuesto representa un reto para las familias. Afortunadamente, con la vacunación bajaron dramáticamente los casos de Virus Respiratorio Sincicial (VRS). Pero, esta la presencia de otros virus, como el metaneumovirus que esta muy presente y prevalente entre los niños", puntualizó al respecto el facultativo de salud pública.

"El llamado -agregó-, es a que las familias manejen profundamente el lavado de las manos, la prevención, si bien es cierto que no es obligatorio el uso de mascarilla, se sugiere que los escolares asistan a cla-

ses con mascarilla, que no compartan muy estrecho el uso de utensilios, y ante los espacios cerrados ventilarlos recurrentemente, tanto en salas de clases como en la misma casa", donde reiteró que en caso de que un miembro de la familia presente un cuadro respiratorio evitar la transmisión del virus en los colegios permaneciendo en el hogar durante el período de recuperación previa consulta médica.

## LLAMADO GENERAL

La seremi de Salud de Antofagasta, Jéssica Bravo, planteó que "reiteramos que no hay que relajarse frente a las cifras epidemiológicas que viene

mostrando la región y prevenir frente al posible incremento en la circulación de algunos virus que puedan afectar especialmente a los niños y niñas más pequeños".

El llamado fue reforzado por el seremi de Educación de Antofagasta, Alonso Fernández, quien recomendó a los estudiantes "lavarse frecuentemente las manos con agua y jabón, de no poder hacerlo, usar alcohol gel; usar mascarilla frente a síntomas respiratorios; realizar ventilación cruzada en los espacios cerrados; al toser o estornudar cubrirse boca y nariz con un pañuelo de papel (desechar posteriormente) o el antebrazo".

## Receso de invierno en escuelas y liceos

● Prácticamente un mes permanecieron en receso de invierno los establecimientos educacionales municipalizados en la comuna de Calama.

● Partió tras concluir la jornada del miércoles 19 de junio, que dio paso a un interferido, y después a una semana adicional de receso y las vacaciones de invierno, que coincidieron al principio de esta semana con otro interferido.

● Posteriormente, el miércoles 17 y ayer, se realizaron las jornadas de reflexión docente dispuestas por Mineduc.

Asimismo, agregó que además -de manera particular-, se promueven recomendaciones a las y los docentes para fomentar el autocuidado y prevención en los establecimientos, como: higiene personal; conductas de cuidado para que los estudiantes conozcan los peligros de las infecciones por vías respiratorias y desarrollar, junto a la comunidad educativa, actividades de orden y aseo que favorezcan ambientes saludables.

Para la próxima semana se considera el retorno a clases en general, tanto de colegios municipales, subvencionados y particulares en todas las comunas de la región, 